

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:**  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3 25 » trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 » año.  
**REDACCION**  
 Calle de San Agustín, núm. 3.

# EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A precios convencionales.  
 No se devuelven los originales.

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 8.

Clarío Liberal independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

LUNES 30 DE OCTUBRE DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

### UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22. (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

## INCOMPENSABLE

De salto en las tinieblas y de absurda es calificada la actual crisis, que más que de un gobierno pudiera calificarse de un sistema, tal se va poniendo la política y tan anómalo es cuanto sucede en las clases directoras.

Predicada á plazo fijo y planteada en el momento en que nos abandonaron nuestros vecinos ni nadie se la explica ni nadie la disculpa, habiendo en todos los políticos censuras amargas para el señor Montero Ríos, que pudo ver hace cuatro meses lo que hoy ve y no constituir un ministerio de allegados é incondicionales, con el cual pudo elegir unas Cortes cuyas discusiones constituyen una pesadilla para el que las creara.

Lo hemos dicho muchas veces, desde que el señor Montero Ríos, con plena libertad de acción, asoció á su obra á los ministros dimisionarios, pensamos que el gobierno que juró en Junio carecía de consistencia y de fuerza para dirigir la cosa pública en nombre y representación del partido liberal, algunas de cuyas significadas tendencias no integraron un gabinete que ha muerto sin saber porque, acaso víctima de su propia insignificancia y su falta de programa definido.

Entre la multitud de crisis que se han sucedido, desde hace seis años, ninguna tan inexplicable como la última, y cuenta que hubo muchas cuyo planteamiento fué una verdadera sorpresa y cuya solución constituyó un desencanto.

En periodo de constitución la Cámara popular, hechura de los actuales ministros; cuando no ha surgido un solo obstáculo de los que fuera preciso considerar como motivo de un fracaso; en pleno periodo de normalidad y sin otros apremios que el de aprobar rápidamente los presupuestos, se plantea una crisis total y el jefe del Gobierno siente desfallecimientos inexplicables y verdaderos deseos

de abandonar un puesto de pelea, provocando con ello un daño terrible á la agrupación que le eligió como director y le otorgó su confianza.

Lo inusitado del caso, pone en confusión grande á todos los políticos, y no hemos visto una sola declaración en que, amigos ó adversarios del señor Montero Ríos, justifiquen el proceder de este hombre público, que se muestra débil é irresoluto desde el instante en que fué designado para presidir los consejos de la Corona.

Disfuminado el programa del partido liberal por vaguedades en el prometer y por tibiezas en el obrar, las esperanzas que se concibieron, á la caída del señor Villaverde, de constituir una situación fuerte y robusta hanse visto trocadas por negros pesimismo y la última caída nos hace pensar si las clases directoras de la política, formadas en su mayoría por grandes fracasados, habrán perdido el sentido de la realidad y asistiremos á la debacle de los partidos, dada la falta de energía que unos y otros demuestran para regir los destinos del país, que camina de tumbó en tumbó y de fracaso en fracaso, con velocidad acelerada y sin obstáculo al parecer capaz de contener ese continuo "todar hacia el abismo".

Cualquiera que sea la solución que se dé á la crisis, habrá de ser violenta, y ya entran á formar parte del gobierno los prohombres, cosa que nos parece poco probable, ya se reorganice el ministerio bajo la base del dimisionario, la situación que se cree será tan efímera que acaso no tenga más vida que la que se precisa para aprobar las leyes económicas con la precipitación que los apremios del tiempo exigen.

Así no es posible hacer país; con cambios ministeriales que se repiten, cada tres ó cuatro meses; con carencia casi absoluta de programa; sin disciplina los partidos, vamos derechos al caos y á la ruina.

No hay hombres capaces de imponerse á

sus huestes, no hay político que sepa cumplir sus compromisos con la opinión; á unas se siguen otras modificaciones, y cuando los de arriba carecen de condiciones para resolver una situación violenta, se estrañan los encargados de gobernar de la falta absoluta de fé y de ideales en los gobernados.

¿Que confianza inspirará en lo sucesivo el señor Montero Ríos si por desdicha tubiera que resolver, desde la jefatura del gobierno, algun problema de esos que otras veces pusieron á la nación en grave aprieto?

Hoy, sin haber luchado en las Cortes, sin haber tenido resistencias que vencer, ya suscitadas por los amigos, ya preparadas por los adversarios, el Jefe del gobierno se rinde á la pesadumbre de la obra, busca auxiliares que no creyó necesitar para hacer las elecciones ni para constituir su primer ministerio y, con sorpresa del mundo entero, provoca una crisis cuya explicación se funda, segun algunos, en motivos de delicadeza que si es verdad existen nos parecen tardíamente expuestos y sentidos, puesto que en nada han variado las circunstancias de Junio á Octubre.

A quien sino al que la engendró ha de obedecer la mayoría parlamentaria? Si el señor Montero Ríos siente desconfianza y duda del apoyo de los que fueron, en gran parte, hechura suya? que personaje liberal se considerará garantido en el cargo de presidente del Consejo de Ministros, sino es por un plazo relativamente corto, para pasar por el poder sin peana ni gloria, siendo uno mas de los muchos que se hundieron en las sombras de inexplicables crisis?

Ya decíamos que la solución de la actual habrá de ser laboriosa; ¡hasta una grande que por falta de energía en los directores hayan de malograrse las esperanzas que la opinión pública tenía en el partido liberal democrático! No es posible seguir así á menos de precipitarse en el caos.

## TRUQUE CAROLITA

IV.

(Conclusión)

¡Qué horrible tormento es la necesidad de cubrir con la máscara de la indiferencia los sentimientos más vivos del alma! Si el padecer redime, redimir puede muchas culpas el dolor de un padre condenado á ahogar junto al lecho del hijo moribundo angustias y esperanzas, ayes que del pecho suben á los labios, lágrimas que del corazón acuden á los ojos.

Carlos, después de unos días de indecible padecer, se consideró perdonado viendo que el Todopoderoso, á sus ruegos ó á los de Consuelo, espíritu más digno de comunicarse con

la Divinidad, devolvía lentamente la salud á la interesante niña que había logrado inspirar tierno afecto á cuantos la rodeaban.

Con infinita delicia pensaba Carlos en ella el tiempo que no podía estar á su lado.

—Se llama como su madre—decía,—y también como su madre tiene los cabellos rubios y los ojos negros. Un encanto podesoso el atractivo que en el semblante de los niños de superior inteligencia imprimen los dolores morales, la rodea de una aureola de simpatía que le atrae los corazos. Consuelo la ama ya como si fuera su propia hija, y yo,—añadía con cierta vanidad,—yo soy padre.

Una tarde, sentada María, casi convaleciente, en su camita, estrechaba entre los brazos una hermosa muñeca. Inefable sonrisa animaba el semblante de la pequeñuela al verse poseedora de tan preciado juguete y entre sus padres adoptivos que, al contemplarla feliz, gozaban como ella misma.

La sociedad, á que tanto sacrificamos, obligó á Consuelo á recibir algunas visitas, y Carlos al quedarse solo con María, pudo llevar la conversación al punto que le interesaba.

—Dime, Mariita, ¿cómo viviendo entre las pobres y codiciosas has conservado ese bonito medallón que tienes al cuello?

—De haberlo visto la señora Dolores—contestó la niña, ¡vaya si me lo hubiera quitado y aun vendido!

¿Y cómo has podido ocultar á sus ojos y por tanto tiempo lo que seguramente es un recuerdo de tu difunta madre? Porque tu madre murió, según has dicho, cuando eras aún pequeñita.

—¿Cómo que apenas la recuerdo! Pero este medallón ni fué de mi madre ni ha sido mío hasta hace muy poco.

Aturdido por declaración tan inesperada, balbució Carlos:

—Luego entonces tú no eres....

La frase *mi hija* estuvo á punto de escaparse de sus labios.

Este medallón—continuó la niña—era de

Carola, de mi inolvidable Carola.

—¿Carola! ¿Quién es Carola? ¿Dónde está?

Había, dime cuanto de ella sepas.

Marcada expresión de tristeza veló el rostro de María, quien, dejando á un lado la muñeca, se explicó de esta suerte:

—Carola, niña de mi misma edad, aunque mucho más bonita que yo, vivió siempre en una buardilla, pared por medio de la nuestra, con su madre que, según decían todos, era la vecina más decente de aquellas alturas donde hay ocho viviendas como cáscaras de nueces. La madre de mi amiga estaba muy endeble de tanto coser á la máquina para sacar adelante á su hija, en quien adoraba, y según decía el *Guripa*, otro vecino de la casa, muy sabihondo, la pobre mujer se iba apagando,

Folleton de EL DEFENSOR (207)

LOS DOS

## AMORES DE TERESA

FOR

Julio Mary.

(—)

¡Sansón, hijo de Juana, había matado á Clemente, hijo de la misma madre! ¡Fratricida! ¡Fratricida!

Era imposible evitarlo; el hecho consumado era irremediable, ¡las manos de un hermano estaban manchadas con la sangre del otro hermano!

—¿Qué os pasa, Jorge? ¿Qué tenéis que no me contestáis?—preguntó Juana cada vez más asustada al ver la turbación de su hijo.

No le quedaba á Juan Marcos más recurso que mentir y sonreír, y comprendiéndolo así mintió y sonrió.

—Si—contestó—le prevendremos con todos los miramientos posibles... con mucha prudencia, porque tanta dicha podría producirle una emoción muy grande y matarle.

Durante el día se enteró Teresa de todo lo ocurrido, y la condesa la reveló la parte de

la historia que no podía mancillar la memoria del conde.

Ignorando por completo la intervención que este y su criado Toisoul habían tenido en el asunto, creyó Teresa que todo era efecto de una de esas casualidades providenciales que á veces se presentan, y se entregó por completo á sus alegrías.

Sansón, entre tanto, seguía viviendo en casa del médico, pues éste lo había exigido así para cuidarle mejor y poder tener la seguridad de que seguiría durante la convalecencia todos sus preceptos.

Tenía la seguridad de que le había curado bien, pero como le constaba que la herida no estaba aún cicatrizada por completo, tenía miedo que la menor imprudencia pudiera ocasionarle una recaída peligrosa.

Desde el día en que se verificó el duelo, mostró Sansón muy reaverido, ó mejor dicho, muy taciturno y sombrío, y en vano Juan Marcos intentó distraerlo.

Para lograrlo apeló á todos los recursos que le surgieron su imaginación y su ternura, y á pesar de eso no consiguió que se desarrugase su ceño.

La noche que siguió al día en que la condesa reveló á Jorge todo lo ocurrido y le estrechó sobre su pecho, no le fué posible á Sansón descansar ni un solo instante.

Por la tarde le rogó Juan Marcos con mucho encarecimiento que le acompañase al castillo de Saunerie-des-Eaux, pero Sansón se negó obstinadamente á acceder á sus deseos.

No se atrevió á insistir más, comprendiendo que era muy natural que su hermano se negase á presentarse ante la madre á la que había privado de su hijo, por más que hubiese sido á consecuencia de un combate leal.

¿Qué habría dicho y hecho Sansón al saber que el hombre al que había matado era su hermano?

¿Que habría podido decir á pesar de saber que la conducta de Clemente había sido la del más infame y miserable de los hombres?

Pero no lo sabía, ignoraba y no lo supo jamás, que Clemente era su hermano.

Aquella noche no pudo conciliar el sueño y se levantó de la cama abriendo la ventana de su dormitorio, que estaba en el cuarto bajo y tenía vistas á un jardín lleno de flores y de sombra.

Apoyóse en el antepecho de la ventana y permaneció largo rato con la mirada vaga, contemplando el espacio y evocando una imagen que no se apartaba ni un solo instante de su mente.

Esa imagen era la de Teresa.

Si, de Teresa, de su primer amor, del amor

de su juventud, de la primavera de su vida de Teresa, á la que amaba con todo el ardor y la energía de que era capaz su alma vehementemente, apasionada; de Teresa, que no le correspondía.

¡Ah! ¿Qué pesada y triste parecía la vida en aquellos momentos.

Considerábala como una carga pesada.

Durante su enfermedad pensó más de una vez en esto mismo, pero nunca experimentó una tristeza tan grande, sin duda porque la pérdida de la sangre embotó ó aletargó, paralizándolas sus facultades.

El pesar existió siempre, ni un solo momento le abandonó, pero como amortiguado, y no tan punzante como en la hora en que la vida, al recobrar el cuerpo enfermó la salud, circulaba otra vez por sus venas cual la sabia en los árboles.

Durante mucho rato permaneció en el mismo sitio sin cambiar de postura, y solo de vez en cuando pasóse las manos por los ojos y la retiró humedecida por las lágrimas que los empañaban.

Lloraba el antiguo volatinero, y sus lágrimas no consiguieron calmar su intensísima pena, porque con voz ahogada murmuró:

—No; no puedo vivir sin Teresa, es imposible... sin ella sería para mí la vida odiosa y



**De Teatro.**

**Debut de la compañía Orozco**

Después de una temporada en que las puertas de nuestro teatro han estado cerradas, el sábado por la noche debutó la compañía que dirige el actor cómico señor Orozco, que ya es conocido del público y que es indudablemente un artista que sabe presentarse en escena y sabe caracterizar a los personajes.

Orozco el año pasado trajo una compañía deficiente en extremo, y por eso no pudo lograr lo que este año estamos seguros ha de conseguir puesto que se hace acompañar de la señora Carrascora que es una cantralto muy simpática que canta muy bien y que es digna de toda clase de aplausos, pues en todas las obras en que la hemos visto, hasta ahora, ha estado admirable, principalmente en *Bohemios* donde, salvo el traje con que se presenta en el palco escénico que no es de la época, pero que ella con mucha oportunidad nos dijo anoche que era debido a no haber llegado aún su equipaje se demostró como actriz de mucho saber.

La señorita Dolores Plá figura también en la compañía Orozco, ¿Quién no conoce a la señorita Plá? La artista que tantos triunfos ha obtenido en el teatro Eslava, de Madrid, la artista genial, la tiple que canta con gusto tan exquisito.

El público ha premiado su talento y su labor aplaudiéndola en *Los Chicos de la escuela*, en *La Traperera* y en *El Pobre Valbuena* obras en las que hasta este momento se ha exhibido ante nosotros.

La señora Sisto y la señorita Flores son dos tipos que poseen una voz muy agradable, buena que trabajan con mucho amor y que tienen una escuela de canto. Además la señora Sisto es una artista muy simpática y la señorita Flores muy bonita.

La señora Martínez es la tiple característica que tanto se hizo aplaudir el año pasado y tanto se hará aplaudir en éste porque siempre sabe responder a lo que el tipo que encarna exige.

Y hablemos de ellos....

Además de Orozco a quien todos conocemos, viene Manuel Guerra, el tenor que supo captarse las simpatías del público madrileño en las temporadas que hizo el *La Zarzuela*, principalmente en aquella en que se representaba *Gigantes y Caballeros*, y él hacía el papel de Jesús.

Recordamos aquel año en que no había nunca una localidad vacía en el hermoso teatro de La Zarzuela el público quería oír a la Arana y a Guerra; y no podremos olvidar el momento en que Guerra acompañado del coro de repatriados se presentaba en escena, porque era aquel un momento hermoso y que servía para alentar al artista: el público le ovacionaba antes de cantar y le obligaban a repetir una, dos y hasta tres veces la canción hermosa, conmovedora, digna de Caballero y digna de ser cantada por Guerra.

Y como si esto fuera poco Guerra viste con lujo los personajes, digalo sino el traje que lució anteanoche y anoche en *Bohemios*, en cuya obra cantó admirablemente el dúo con la señora Carrascora.

Espada es un artista de cuerpo entero y si la fama de que viene procedido no fuera suficiente para darle la ejecutoria de gran actor bastaría para ello la labor realizada en *Bohemios* y *La Traperera*.

Valle es un artista agradabilísimo, que se hace simpático nada más presentarse en escena; pero no logra ser dueño del público en cuanto canta, pues es un barítono de voz potente, educada y que canta con extraordinario gusto, y así se comprendió anteanoche y anoche en que se le obligó a repetir la canción que tiene con el coro de *Bohemios*.

Por fin Porta es un tenor cómico conocido ya por los segovianos, por venir el año pasado con Orozco; pero justo es decir que ha ganado desde el año anterior y que nos agrada el verle estudiarlo y con grandes deseos de hacerse simpático al público.

En cuanto a los coros están algo desafiados, y regamos a Orozco que procure subsanar este defecto, así como evitar que durante la representación se sostengan conversaciones en voz alta entre bastidores, porque aparte de que se molesta con ello al público se hace desmerecer la labor de los artistas.

De las obras puestas en escena son desconocidas *La Casita Blanca* y *Bohemios*, y ni la una ni la otra literariamente consideradas valen absolutamente nada, pues el día largo es pesado, las más de las veces y la corrección en el lenguaje deja mucho que desear.

Esto sin tener presente que en *La Casita Blanca* existen algunos otros defectos de mayor alfiler y que no son para dichos por no alargar la revista. Pero en cambio la partitura de estas obras principalmente la de *Bohemios* son verdaderamente hermosas, pues la música de *Bohemios* es casi digna de figurar entre las de operetas, al menos, y no hemos de concluir sin entrar nuestro aplauso al director de orquesta por bien ejecutadas que han sido las partituras.

Mañana se representarán «La casita blanca», «El dúo de La africana» y el estreno de «Congreso feminista».

Una advertencia.—Las funciones no deben empezar por la tarde, y además debe invertirse menos tiempo en ellas.

BREGALI

**TRIBUNALES**

**AUDIENCIA PROVINCIAL**

**Señalamiento para mañana**

Juzgado de Riaza.—Causa seguida contra Gregorio Forseca Díez por el delito de hurto. Abogado señor Fuentes. Procurador señor Lopez.

**Sección de noticias.**

En el tren de las ocho ha marchado a Roma el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, acompañado del Canónigo de esta Catedral don Pedro Mendiguren.

El señor Miranda visitará al Papa a quien entregará el dinero de la colecta extraordinaria.

A despedir al Ilmo señor Obispo, a quien deseamos un feliz viaje, han bajado muchas personas.

Ha sido concedida al Coronel de Artillería don Manuel Bonet Director de la Academia de Arma la Encomienda de 1.ª clase de la orden tunecina de Nishan Iftijar.

También ha sido nombrado comendador de la orden de La Estrella Negra el T. C. de Artillería señor Conde de Casa-Canterac, 2.º Jefe de la Academia y querido amigo nuestro.

Reciban ambos señores nuestra más sincera enhorabuena por tan merecidas distinciones.

Por no concurrir suficiente número de Vocales no pudo constituirse ayer el tribunal de Oposiciones convocado para proveer la Auxiliar vacante en la escuela de la Fundación González.

Ignoramos para cuando será convocado nuevamente el referido tribunal.

Ayer, y con motivo de ser el último día de novena salió en procesión la Virgen del Rosario, desde el convento de las monjas dominicas a la Iglesia de San Martín, siendo muy numerosas las personas que tomaron parte en la referida procesión, luciendo la medalla de la Congregación.

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que venía padeciendo la distinguida señora doña Dolores Ramirez, viuda de Sanz Alvaro, cuyo restablecimiento completo deseamos muy de veras.

Ayer, salieron para Madrid, después de haber pasado el verano en Segovia, las distinguidas señoritas Margarita y Penita Torres, sobrinas de nuestro respetable amigo el Ilustrísimo señor don Salvador Guadilla Dean de esta Santa Iglesia Catedral.

Ayer a las once se reunió la Junta general de accionistas del Monte de Piedad, leyéndose por el Secretario la Memoria reglamentaria, y eligiéndose la Junta directiva de la que forman parte las mismas personas que constituirían la anterior a excepción de una que fué sustituida.

Se ha recibido en Segovia una carta del diputado a Cortes por Riaza, nuestro buen amigo don Eleuterio Delgado, manifestando que ha sido concedida a Segovia la instalación de una red telefónica interurbana.

Nos felicitamos de la concesión de tal mejora.

Se encuentra ligeramente enfermo el director de este Instituto don Juan del Cañizo, cuyo rápido restablecimiento deseamos vivamente.

Mañana a las once se celebrará en el salón de actos de este Ayuntamiento la asamblea de secretarios de esta provincia, presidida por el de la Capital señor García Zamarrigo, y para la que es esperado esta noche el Director del Secretariado.

Hemos recibido atenta invitación de don Miguel de Arcos para asistir a los exámenes mensuales, que se verificarán en la Academia preparatoria que dirige dicho señor y que tendrán lugar hoy y mañana de cuatro de la tarde a nueve de la noche.

Agradecemos la invitación al acto que es público.

Anoche se celebró un baile en el Casino militar de esta ciudad, siendo menor la concurrencia que en otras ocasiones, sin duda por celebrarse a la misma hora la función en el Teatro que se vio muy concurrido, y ocupadas todas las localidades.

El día 2 del próximo mes de Noviembre se abrirá el pago a las clases activas y pasivas que cobran sus haberes en esta Delegación de Hacienda.

**Denuncia de caza**

José Burguillo vecino de Labajos ha sido denunciado por la guardia civil al Juez municipal de dicha localidad, por haberse sorprendido cazando con escopeta, careciendo de licencia, en el sitio denominado la Charca de los Labajos.

**De Instrucción pública**

Han presentado instancia para Tomar parte en la previsión a la Escuela anunciada en concurso los siguientes Maestros y Maestras:

Don Pedro Benito Berzal, don Agustín Nuñez Fraile y Fraile doña Felisa Agüero Cano, doña Ignacia Vaquero y don Juan Valle Garrido.

De la Universidad Literaria de Santiago se ha recibido un título de medicina expedido a favor de don Isidro Fernández Quintano.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo de la Nava de la Asunción don Fructuoso Vega.

**Denuncia rural**

Por la guardia civil de San Ildefonso ha sido presentada una denuncia al Juez municipal de Palazuelos contra don Modesto Gil de Antonio vecino de la Pradera, por encontrar pastando sin autorización en las Pradera próxima a la Canada y sitio denominado Puente de la Maquina, 400 reses lanaras de su propiedad.

—A disposición del Alcalde de Toloceiro, ha sido puesto un vecino de dicho pueblo, por encontrar pas ando y haciendo daño en las carreteras, cincuenta reses lanaras de su propiedad, infringiendo el reglamento de carreteras.

Ayer tarde salieron para Madrid la bella señora doña María Zorrilla, a quienes despidieron muchas de sus numerosas amistades.

**Licencias**

Hoy se han expandido en el gobierno civil, tres licencias de caza a favor de don Fidel Seisdedos de Lovingos, don Gumersindo Escudero de Fuente de Santa Cruz, y don Miguel Rodríguez de Pecharróman.

**Casa de Socorro**

Ayer a las dos de la tarde, fué curado en dicho establecimiento, María Igueroa, de una pequeña herida leve en el taviqe de la nariz y una contusión en el pómulos izquierdo, que la produjo según manifestamos de la misma, un hermano suyo en riña.

Después de curado pasó a su domicilio San Clemente 14.

**Estación meteorológica de Segovia**

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 30 de Octubre de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0° . . . . .	674.42
Temperatura del aire . . . . .	7.0
Id. máxima al sol del día anterior . . . . .	35.2
Id. id. a la sombra . . . . .	18.2
Id. mínima noche última . . . . .	-0.8
Id. id. a cielo descubierta . . . . .	-2.0
Viento, dirección . . . . .	O
Fuerza aproximada . . . . .	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas . . . . .	7 mm.
stadodel cielo . . . . .	Lluvioso

**GOBIERNO MILITAR.**

Orden de la plaza para el día 31.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor Comandante de la Zona don Crescencio Alvarez Builla.

Hospital y provisiones: cuarto capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia: los cuerpos de la guarnición.

**Conferencia telefónica.**

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid 4.15 tarde.

**La crisis.**

En casa de Montero Ríos

Esta mañana estuvieron largo rato en casa del Presidente del Consejo dimisionario los señores Moret, Canalejas y Lopez Dominguez, reunidos con el señor Montero Ríos.

En esta reunión Montero ofreció a dichos señores todas las carteras, excepto las de Hacienda, Gracia y Justicia y Guerra que dijo las reservaba para sus amigos Echegaray, Romanones y Weyler.

Los citados prohombres, no aceptaron ninguna de las carteras que el señor Montero Ríos les ofreció.

**A Palacio**

Después de celebrada la anterior reunión, el señor Montero marchó a Palacio a dar conocimiento al rey de las dificultades que encontraba para formar un Gabinete de notables, y a resignar los poderes por tanto. Don Alfonso encomendó al señor Montero

Ríos que reconstituyera el gabinete dimisionario y que esta tarde a las seis fuese a Palacio con la lista del nuevo gobierno.

**Consejo**

En este momento se reúnen los ministros dimisionarios en Consejo para formar la lista de los nuevos ministros que como he dicho antes llevará a las seis a Palacio el señor Montero Ríos.

**Impresiones**

Las impresiones que circulan acerca de la resolución de la actual crisis, es que saldrán cuatro de los ministros dimisionarios.

Para ocupar las carteras de Estado, Gracia y Justicia y Marina, suenan los nombres de Gullón, Puigcerver y marqués de Reinosa.

A las seis y media telefonaré la solución de la crisis si es que la hay.

**Catástrofe del**

**Cardenal Cisneros**

Mañana son esperados en el Ferrol los naufragos del citado Crucero, proponiéndose el pueblo ferrolano pensarlos una gran manifestación de simpatía, acudiendo el vecindario al muelle. Se les tiene ya reservado alojamiento.

**San Sebastián**

Telegraffan de dicha población que se preparará un gran recibimiento a S. M. el Rey a su paso para Berlín. Pasará por la ciudad donostiarra del uno al dos del próximo Noviembre.

**Bolsa.**

Interior . . . . .	78'35
Exterior . . . . .	92'25
Amortizable . . . . .	98'75

**Cambios.**

París a la vista . . . . .	28'65
Londres a la vista . . . . .	32'33

**ULTIMA HORA**

Madrid 6.30 tarde.

Como he dicho en mi conferencia anterior, el señor Montero, ha estado a las seis en Palacio; pero no ha podido ver a S. M. por encontrarse éste de caza.

Esta noche quedará firmado el nuevo ministerio y mañana jurarán.

El señor Romanones al salir del consejo de esta tarde ha dicho a los periodistas que eran cuatro los ministros que salían y que se consideraban descartados del nuevo gabinete los señores Gonzalez de la Peña, Sánchez Román, Villanueva y el otro no sabemos cual será.

**Cocinera.**

Se desea una que sepa bien la obligación. Será bien retribuida.

9, San Agustín, 9.

**Negocio importante**

En la casa de Lorenzo Vallés, Reoyo, número 19, se vende vino superior de Aragón, a 25 céntimos botella, 20 céntimos cuartillo y los 16 litros cinco pesetas.

**Practicante de Cirugía**

Se ofrece para dependiente de Farmacia, Droguería ó Peluquería. En la Administración de este Diario se informará.

**AL CONTADO Y A PLAZOS**

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería, a precios sumamente económicos.

**Sucesor de Sessó. Juan Bravo, 2.**

# Informacion mercantil.

**Segovia.**  
El precio del grano en paneras es el siguiente:  
Trigo a 45 y 46 reales fanega.  
Añojo de 50 a 51  
Cebada de 27 a 28  
Centeno de 30 a 31  
Algarrobas de 32 a 33  
Tiempo bueno.

**Valladolid.**  
**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 600 fanegas de trigo a 47 reales.  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 100 fanegas de trigo a 47 reales una.  
Centeno 250 id. a 34 id. id.  
Cebada 100 id.  
CORRESPONSAL.

**Salamanca.**  
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo a 47 00 reales las 94 libras.  
En Tejares entraron 250 fanegas y 150 en Chamberi  
En ambos mercados se cotizó de 46 y 46'25 reales una.  
El CORRESPONSAL

**Palencia.**  
La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 200 fanegas cedidas a 46'50 reales  
Centeno a 31  
Cebada a 30  
Yeros a 37  
Avena a 20  
Los campos buenos.  
CORRESPONSAL.

**Medina del Campo.**  
La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo se cedieron a 47 reales las 94 libras  
Centeno 33  
Cebada a 29.  
Algarrobas a 35  
Tendencia firme.  
CORRESPONSAL.

**Cuellar.**  
Los precios que han regido son los siguientes:  
Trigo a 44 reales fanega  
Centeno a 31  
Cebada a 29.  
Patatas a 7 reales arropa.  
Avena a 21.  
Yeros a 38.  
CORRESPONSAL.

**Santa Maria de Noya.**  
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguientes:  
Trigo a 47 reales fanega.  
Centeno a 38.  
Cebada a 35.  
Algarrobas a 40.  
Avena a 18  
Garbanzos superiores a 200 reales fanega  
Regulares a 100.  
Medianos a 80.  
Precios sostenidos.  
EL CORRESPONSAL

**Tarazona.**  
Tiempo buen.  
Trigo a 44 reales fanega.  
Centeno a 33.  
Cebada a 30.  
Algarrobas a 39.  
Vino a 10 reales cántara.  
EL CORRESPONSAL.

## SECCION DE ANUNCIOS

### ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrálico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenterías, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia gráfrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con el uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

# Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.  
Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde  
Anuncios y comunicados a precios convencionales.  
No se devuelven los originales.  
La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.  
Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

SASTRERIA MADRILEÑA

CRISANTO BERRUCAL

JUAN BRAVO 29. SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.  
Buen corte y economía.  
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29. Segovia

### A los padres de los estudiantes

El acreditado Centro de información, **Confidencia**, calle San Mateo, núm. 12, principal, Madrid, facilita a las familias de los estudiantes, de provincias, informes mensuales de la conducta de los mismos, y notas que obtengan en los exámenes de fin de curso.  
**Honorarios: 25** pesetas al abonarse, y 25 el primero de Febrero próximo. La correspondencia al Director

### ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 38  
En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.  
**NO CONFUNDIRSE.**

### Compañía Segoviana

—DE—  
Cemento, portland y Cerámico  
Tejas, baldosas y ladrillo a precio de fábrica  
**Mercado, 78, expendiendo**  
Se reciben avisos para dentro y fuera de la población.